

RENunció a sus aspiraciones de llegar a la SECRETARÍA DE LA ONU

Christiana Figueres hizo un Johnny

◆ FELIPE ARRIETA S.
felipe.arrieta@lateja.co.cr

Christiana Figueres hizo las de Johnny Araya y ante una tandeada asegurada decidió retirarse ayer de la carrera por la Secretaría General de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

Los sondeos previos nunca estuvieron a favor de Figueres, por lo que la hija del caudillo decidió tirar la toalla.

“Frente a los resultados de los sondeos del Consejo de Seguridad he decidido retirar mi candidatura para la Secretaría General de la ONU. Lo hago con respeto y con agradecimiento”, explicó Christiana.

Figueres lideró la constitución y firma (el año pasado en París) de un acuerdo mundial contra el cambio climático, y esto la impulsó a pulsar el puestazo en la ONU.

Ese acuerdo fue calificado por Figueres como “milagroso” ya que logró que 195 países se comprometieran para que en el 2050 se compensen las emisiones de carbono, que dañan muchísimo el planeta.

Ni cerquita. A pesar de los esfuerzos de Figueres y el Gobierno por hacerle bulla en otros países, la hija de don Pepe siempre salió en los últimos lugares de las encuestas.

El viernes pasado, en la cuarta votación informal, Christiana se ubicó entre los últimos cuatro lugares de diez candidatas que todavía se mantienen en la puja por suceder al surcoreano Ban-Ki Moon, quien dejará el cargo el



El 7 de julio Figueres anunció su candidatura en el Teatro Nacional. JEFFREY ZAMORA

próximo 31 de diciembre.

Y en esa fue en la que se acomodó mejor, porque nueve días antes, el 29 de agosto, en la tercera votación, ella quedó de última.

“Ningún proceso de selección es predecible y mucho menos este, cuya naturaleza es sui géneris. Por ello la decisión de participar no giró solamente en torno al triunfo, sino también en ganar terreno a través de la participación”, dijo Christiana para no darse por menos a la hora de anunciar su retirada.

Invitación a renunciar. El Consejo de Seguridad de la ONU se encarga de realizar sondeos para ir tanteando cuáles candidatos tienen posibilidades reales para aspirar al cargo.

A los que van quedando de últimos les hacen la invitación cordial a abandonar la carrera, de esta forma van limpiando el camino para encontrar un candidato del agrado de la mayoría, que en octubre, sería propuesto a la Asamblea General.

Figueres fue la tercer candidata



Christiana se retiró del camino con elegancia. GRACIELA SOLÍS

en jalar. Antes de ella, también dieron un paso al lado el ministro de Asuntos Exteriores de Montenegro, Igor Luksic; y la excanciller croata, Vesna Pusic.

El exprimer ministro portugués Antonio Guterres, quien durante 10 años fue jefe de la agencia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados (Acnur), es el que pinta para dejarse la secretaría de la ONU.